

AL PUBLICO.

La carta que á continuacion se reproduce, dá una noticia detallada del encuentro que el General Godoy tuvo el 7 del corriente con una partida de facciosos en las inmediaciones de Pinula.

Señor Presidente Provisorio de la República, Capitan General Don Miguel G. Granados.

Jilotepeque, Abril 8 de 1873.

Mi respetado Señor:

Por un oficio que le dirijo al Señor Ministro de la Guerra, se servirá ver U. la accion de armas del dia de ayer, y sin embargo quiero hacerle una pequeña explicacion á este respecto.

El 6 como á las once de la mañana, ocupé esta plaza con la fuerza de mi mando, compuesta de doscientos hombres; y antes de otras cosas me propuse á mandar varios espías, y en todo el resto del dia ningunas noticias obtuve de los facciosos; pero no satisfecho con la negativa de los espías ó comisionados, á otro dia, temprano, emprendí mi marcha con las precauciones del caso, hácia Pinula; y como á una legua distante de este pueblo, fué sorprendida por el enemigo la vanguardia que iba á las órdenes del Sargento Mayor Don Bruno Morales, como á las seis de la mañana, ocupando los puntos mas dominantes del transito y favorecido por unos cercos de piedra y otros parapetos que ellos mismos habian construido: la mayor parte de la tropa mia, por la sorpresa, fue rechazada desde el principio del fuego, pero con la compañía que yo llevaba á la retaguardia, pude contener aquel desórden y emprender la riña sostenida por seis horas, pues el enemigo se retiró como á las doce del dia, tomando el rumbo de la cumbre de la montaña, quedando de ellos, cuarenta muertos poco mas ó menos, y se llevaron un número considerable de heridos, segun las huellas de sangre que se encontraron. La partida de bandidos pasaba de cuatrocientos, sin hacer mérito de los vecinos de esta poblacion que trabajan y ayudan en su favor.

De nuestra parte, tenemos que lamentar la perdida de los capitanes don Carlos Peña y don Zenon Ayala, los tenientes don Manuel Ruano y Bernardo Salazar y los subtenientes Manuel Godoy y Urbano Gomez y treinta y cinco individuos de tropa que murieron, quedandonos heridos el Cirujano don José Maria Taracena, dos oficiales y veinte y siete de tropa.

Mi regreso para este pueblo fué porque el parque de reserva se me agotaba y por que esperaba cien hombres que pedí á Chiquimula para la conduccion de los heridos á aquella ciudad; los cuales llegaron hoy; y he dispuesto emprender mi marcha en pos de los facciosos, segun los datos que adquiriera entre hoy y mañana y en seguidas pasará á Jalapa, en donde espero diez ó quince mil tiros de Remington de 1.^o porque ya no tengo suficiente parque y espero que el Señor Presidente, se sirva ordenar que se me remitan lo mas pronto posible.

No esperaba yo este acontecimiento que con desagrado tengo que ponerlo en conocimiento de U., pero abrigo la esperanza de vengar las perdidas sufridas y no dudo que luego se me concederá.

Soy de U. como siempre su atento y S. S.

Q. B. S. M. •

Rafael Godoy.